

ONG y colegios se unen para trabajar en ayuda humanitaria

El I Congreso de Cooperación Internacional de la OMC, que comenzó ayer por la tarde en Granada, quiere establecer un punto de encuentro entre ONG y médicos para abordar la ayuda humanitaria y, especialmente, la crisis del Mediterráneo.

DIARIO MEDICO. Isabel Gallardo Ponce. Madrid | 26/11/2015 15:39

<http://www.diariomedico.com/2015/11/26/area-profesional/entorno/ong-y-colegios-se-unen-para-trabajar-en-ayuda-humanitaria>



Javier de Teresa, presidente del Colegio de Médicos de Granada; Juan Manuel Garrote, secretario de la OMC, y Guillermo Vázquez, director de cooperación del Consejo Andaluz de Colegios de Médicos. ()

Establecer una relación directa de facilitación entre las ONG y los colegios de médicos, así como dar respuesta desde el punto de vista humanitario, médico y político a todo aquello que concierne a la ayuda humanitaria, y sobre todo a la crisis de refugiados en el Mediterráneo, es el eje conductor del I Congreso de Cooperación Internacional de la Organización Médica Colegial, organizada por la Fundación de los Colegios Médicos para la Cooperación Internacional (Fcomci), que comenzó ayer por la tarde en Granada.

"La crisis del Mediterráneo es el eje de este congreso porque en la cuenca sur del Mediterráneo hay 14 países en guerra civil, que pueden considerarse fallidos y, además, afectados, por el cambio climático, algo que afecta a más de 200 millones de personas", ha explicado Guillermo Vázquez, director de Cooperación del Consejo Andaluz de Colegios de Médicos, en la presentación del encuentro.

Esto produce que las vías de entrada tradicionales en Europa no cesen de recibir a miles de refugiados que huyen de sus países de origen, "por la vía clásica española entran unos 3.000 inmigrantes al año, por la Italiana, que viene de Libia y Túnez, unos 70.000 anuales y la actual, Grecia, que viene desde Turquía, ha superado en los últimos meses el medio millón de personas. Subyace un mensaje sencillo, y es que la sociedad civil y sus organizaciones están sufriendo el déficit que está mostrando la Unión Europea en la toma de decisiones y en el apoyo a estas poblaciones inmigrantes", ha añadido Vázquez. Por ello, para analizar esta situación, se encontrarán en Granada todas las organizaciones españolas que trabajan por mejorar la salud de los refugiados.

Javier de Teresa Galván, presidente del Colegio de Médicos de Granada, ha añadido que la labor de la población civil muchas veces es despertar a la administración y poner el énfasis en la denuncia. "La respuesta tiene que ser de todos los países. Nuestra voz tiene que levantarse, expresar los problemas y proponer soluciones".

No obstante, Galván ha querido dejar claro que la Medicina es una disciplina abocada a la cooperación y al cuidado de la salud de las poblaciones más desfavorecidas. Por eso ha recordado que los profesionales sanitarios necesitan que se les facilite hacer cooperación desde el ámbito laboral y fuera del periodo vacacional, y la importancia de que el desarrollo profesional del médico incluya la ayuda humanitaria, así como la formación de los sanitarios de otros países. "La cooperación internacional es una vía de desarrollar la Medicina compatible con plena actividad como si fuera una residencia de cualquier tipo". Además, según Vázquez, es imprescindible que se añadan nuevos perfiles -ingenieros informáticos, técnicos de laboratorio, abogados...- a la ayuda humanitaria.

Juan Manuel Garrote, secretario de la OMC, ha añadido que el médico debe recordar que debe llevar toda la documentación en regla, y viajar como profesional, además de un certificado de habilitación, que le acredita como médico con todos los requerimientos deontológicos españoles. "Queremos facilitar a todas las ONG y todos los médicos que quieren hacer cooperación los mecanismos para el acceso, que conozcan el reconocimiento necesario en cada país", ha añadido De Teresa. Desde la Fcomci, cuentan ya con un registro de 800 médicos voluntarios y cooperantes, con información sobre su formación y su disponibilidad para acudir a emergencias.

El congreso, además, es un ejemplo paradigmático de todas las acciones que entidades españolas están realizando en el mundo, como la aplicación de energías alternativas en África, realizada por Misión y Desarrollo para Goundi, o la aplicación de telemedicina en países en vías de desarrollo, a cargo del Grupo de Ingeniería de Telecomunicaciones de la Universidad de Granada.